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■“海南春节旅游三亚成投诉重点”追踪

三亚市政府称零投诉“表述错误”
官方微博昨日发出更正，称受理申诉举报同比下降59%，海鲜排档、水果零投诉，对此前表述错误致歉

当地工商称未发现
“高价海鲜”消费记录

本报讯 （记者申志
民 李媚玲）海南三亚市新
闻办官方微博前日发布的春
节消费“零投诉”引发争议。
昨日，三亚市政府工作人员
称，官方微博存在“表述错
误”问题，已更正致歉。同
时，其官方微博作出更正，称
受理投诉同比下降 59%，海
鲜排档、水果零投诉。

“零投诉”引网友质疑

海南省工商局 12315 热
线消费者投诉举报指挥中心
数据显示，今年春节黄金周
期间，三亚地区是投诉重点，
消费申诉举报共 44 宗。占
全 省 举 报 申 诉 的 45.36% 。
(本报昨日报道)

前日，三亚市政府新闻办
官方微博发消息称，“感谢游
客、网民和媒体对三亚的关
注、关心和热爱。今年春节黄

金周在食品卫生、诚信经营等
方面三亚没有接到一个投诉、
举报电话，说明整个旅游市场
秩序稳定、良好……”

“零投诉”消息甫一发
出，引来近 2 万网友转发，1
万两千名网友针对零投诉展
开评论。

“没有投诉有两种可能，
一种是确实没有问题，另一种
是投诉没用所以也就没人投
诉了。”“你们的电话是不是坏
了？”多位网友发微博质疑。

官方微博更正并致歉

昨日，三亚市政府工作
人员称，针对前日三亚市政
府新闻办官方微博的“零投
诉”事件，存在“表述错误”问
题，已对官方微博进行更正，
并致歉。“已经更新的微博数
据来自三亚市工商局。”

该官方微博更正称，三

亚市工商局2012年春节期间
12315值班情况公布：1月 22
日至 28日期间 12315共接到
消费者申诉举报、咨询电话
70个，受理申诉举报43件，与
去年同期相比下降 59%。其
中：普通餐饮8件与去年同期
持平；普通购物 13件与去年
同期相比下降43%；普通服务
16 件与去年同期相比下降
74%；其他类5件（核实后为6
件），与去年同期相比下降
33%。已成功调解 30 件，撤
诉 5 件；移转 2 件；正在处理
中 6件，挽回经济损失 16665
元。海鲜排档、水果零投
诉。上一条（前日“零投诉”）
微博表述有误，是我们工作
的失误，敬请广大网友见谅。

对于投诉同比下降，一
位网友表示，这是因为很多
游客觉得投诉也没用，对这
个旅游目的地非常失望。另
一位网友表示，已经取消近

期前往三亚旅游的计划。

公布四条投诉热线

昨日，记者采访的多位春
节黄金周期间去三亚旅游的
游客中，多数对三亚旅游环境
持有意见。游客童女士称，三
亚打车不方便，物价超贵……
想投诉，但是并没有看到政府
部门在景点等公布投诉电话。

针对游客“对三亚地区
投诉热线不知情”一事，三亚
市政府工作人员称，此前已
在政府等相关职能部门网站
公布。游客可查询投诉。

“感谢网友对三亚的关
注……游客与网友如有发现
三亚有任何不合理的欺客行
为可拨打投诉电话……”昨
日，在三亚市政府新闻办官
方微博上，最新发布了三亚
市工商局、三亚市政府热线
等四个投诉电热线。

1月 28日，有网友在微
博上发布消息称，朋友春节
假期在三亚吃海鲜，三个普
通的菜被宰近 4000 元，邻
桌 客 人 点 了 一 条 鱼 每 斤
580 元共 6000 多元。该帖
引发热议，转发量超过四万
条。(本报昨日报道)

针对该事，昨日，三亚市
政府新闻办官方微博发消息
称，市工商部门昨日已开始
对春节期间微博上的高价海
鲜事件进行调查，处理结果
将及时向网友和社会公布。

另据媒体报道，昨日，三
亚市工商局河西分局一负责
人称，相关部门对涉事海鲜

店事发当日全部销售台账进
行了仔细核实，但是并没有
发现网友所投诉的消费记
录。由于当事人不在三亚，
没有提供有效的证据，关于
案件的详细情况还有待相
关部门做进一步的调查。

中国社科院旅游研究
员王健民表示，“高价海鲜”
事件只是冰山一角，类似事
件非常多，严重损害了三亚
的旅游品牌形象，当地政府
和旅游部门不能只查处一
家餐馆了事，或者公布点官
方投诉数据自我安慰，一定
要从各方面提高旅游服务
软环境。（申志民 李媚玲）

上海金融中心规划力推国际板建设
国家发改委发布“上海国际金融中心建设规划”，2015年上海金融市场（不含外汇市场）交易额将达1000万亿元

值得注意的是，此前北
京、深圳都曾提出建设金融
中心，国际金融中心香港目
前也立足建立人民币离岸
市场。

对于这些城市之间的
关系，兴业银行首席经济学
家鲁政委表示，虽然之前深
圳、北京都提出要建金融中
心，但是没有哪个城市像上
海一样明确提出建立国际
金融中心。

鲁政委认为，从承担

人民币在国际上的地位，
无疑上海目前更具优势，
这次发改委发布上述规划
也再次明确了中央政府的
主观愿望。他表示，与香
港相比，上海目前从自身
条件来看只能发展人民币
的在岸市场，而香港则定
位为人民币离岸市场，这
样来看，上海与香港之间
并不存在竞争关系，而是
互补互助的关系。

（钟晶晶）

■ 延展 沪港两地金融将互补本报讯 （记者钟晶晶）
国家发改委昨日正式下发

《“十二五”时期上海国际金
融中心建设规划》，首次明
确提出上海国际金融中心
建设的主要指标：2015 年，
上 海 金 融 市 场（不含外汇
市场）交易额达到 1000万亿
元左右。《规划》中还明确提
出推进上海证券市场国际
板建设。

“国际板建设”纳
入《规划》

根 据《规 划》，到 2015

年，上海金融市场直接融资
额占社会融资规模比重达到
22%左右；管理资产规模达
到 30万亿元左右；上海银行
间同业拆借利率成为境内外
人民币资产定价的主要基准
利率；上海金融从业人员达
到 32 万人左右。不过上述
指标均为预期性指标。

早在 2009 年 4 月，国务
院发布了《关于推进上海加
快发展现代服务业和先进制
造业建设国际金融中心和国
际航运中心的意见》，明确提
出到 2020 年上海基本建成
与我国经济实力以及人民币

国际地位相适应的国际金融
中心。此次《规划》则具体提
出了上海国际金融中心建设
的目标和任务。

《规划》中提出，未来“推
进上海证券市场国际板建
设，支持符合条件的境外企
业发行人民币股票”，引发市
场关注。不过《规划》并未给
出国际板建设具体时间表。

与国际金融中心
标准尚有差距

根据国际公认标准，国
际金融中心有几个必要条

件，如：至少是 200家金融机
构的地区总部所在地，跨国
银 行 间 资 产 和 负 债 达 到
1000 亿美元。目前，上海与
国际金融中心仍有差距，中
国几大国有银行的总部均不
在上海。

发改委昨日发布的数据
显示，截至2010年末，上海金
融机构总数达 1049 家，比
2005年末增加 439家。发改
委有关负责人表示，人民币跨
境使用进程加快和国际地位
的提高以及国内经济、金融改
革的不断深化都将为上海建
设国际金融中心提供优势。

三亚工商局春节期间12315值班情况

受理申诉举报43件，同比下降59%
普通餐饮8件，同比持平
普通购物13件，同比下降43%
普通服务16件，同比下降74%
其他类5件（核实后为6件），同比下降33%。
海鲜排档、水果零投诉
处理进展：已成功调解30件，撤诉5件；移转2件；
正在处理中6件，挽回经济损失16665元。
三亚投诉电话：工商投诉12315；价格投诉12358；
质量投诉12365；政府热线12345。

据三亚市政府新闻办官方微博

■ 追访

图/CFP


